
AlRu_5.10_élève
leçon 12, 13



leçon 12
Avoir envie DE INF
Le congé DE deux mois
Je suis en congé depuis deux mois
J‘aime chanter
J‘ai le temps DE prendre un café avec toi
Remercier q
Passer par Paris

C‘est un nouveau professeur. = To je nový profesor.

Il est nouveau professeur.  = On je nový profesor.



Se réveiller - je me suis réveillé, e
S‘habiller = je me suis habillé, e
Je me réveille

Habiter = j‘habite

Sortir = je suis sorti, e (podmět)

CONDUIRE = j‘ai conduit la voiture
Je suis allé,e à Průhonice

AVOIR = j‘ai eu

REMPLIR = j‘ai rempli mon sac = mon sac est rempli

PRENDRE = j‘ai pris
BOIRE = j‘ai bu
Dans mon lit = v mé posteli



Přídavné jméno stojí většinou za podstatným jménem
La République tchèque

Některá stojí před podstatným jménem.
Zde jsou ta nejčastější: 

Postavení 
přídavného jména

C‘est une GRANDE maison.

C‘est une maison GRANDE.

C‘est un nouveau professeur.

C‘est un nouvel hotel.



Ex.: Tu as un chien? Petit? Noir?

Oui, j´ai un petit chien noir.

1. Vous avez une valise? Grande? Verte?

2. Elle a un sac? Rouge? Vieux?

3. Vous avez un chat? Blanc? Petit?

4. Elle a un ami? Jeune? Français?

5. Elle a une poupée? Jolie? Blonde?

Odpovězte s tím, že všechny výrazy 
použijete v jedné větě.
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1. Nous allons rentrer, il ………… déjà nuit.
2. Il fait très froid, mais lui, il ………… chaud.
3. Son fils ne travaille pas, il ………… encore ses études.
4. Je suis fatigué, j´ ………… sommeil.
5. Je vais ………… un stage à Paris.
6. Ferme la fenêtre, il ………… froid ici.
7. Je sais que vous travaillez beaucoup, mais vous ne ………… pas de progrès.
8. Mes amis vont ………… un voyage touristique à Paris.

Doplňte správný výraz.

Rév.







leçon 13



Je veux  nous voulons
Tu veux  vous voulez
Il veut  ils veulent
Elle veut  elles veulent

Sloveso
VOULOIR – chtít

3. tř.



Je viens  nous venons
Tu viens  vous venez
Il vient  ils viennent
Elle vient  elles viennent

Sloveso
VENIR – přijít, přicházet, jít s 

někým někam
3. tř.



Osobní zájmena 
- předmět přímý COD

podmět je tu il elle nous vous ils elles

Předmět 
NEPŘÍMÝ

- COI
me te lui nous vous leur

Předmět 
PŘÍMÝ

- COD
me te le

(l´)

la
(l´)

nous vous les

Osobní zájmena 
- předmět přímý



Použití Nahrazení předmětu

Krácení Před samohláskou nebo němým h krátíme

me     m´
te     t´ 
le, la     l´



Postavení ve větě

Je regarde la télévision.

Je la regarde.

Je NE la regarde PAS.

Regarde – la!

Ne la regarde pas!

Rozkaz

Je vais la regarder.

Je ne vais pas la regarder.

Ve větě s infinitivem



Ex. Tu connais Pierre?
 Oui, je le connais, parce que c´est mon ami.

1. Vous regardez souvent la télé?
2. Est-ce que Claude vous connaît?
3. Vous rencontrez souvent la fille de monsieur Blanc?
4. Est-ce que Paul vous attend?
5. Est-ce que vous connaissez les Picard?
6. Est-ce que Sylvie aime Bernard?
7. Est-ce que Bernard aime Sylvie?
8. Est-ce que Pierre m´invite?
9. Est-ce que tes amis t´attendent?
10. Est-ce que tu as mes fleurs?
11. Est-ce que monsieur Roche vous connaît?
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